



われら那高生！(Vol. 7)

卒業

☆真・善・美☆

★和歌山県立那賀高等学校★おめでとう

○卒業おめでとうございます。卒業生の未来に栄光あれ！

本日、普通科75期、国際科30期の皆さんが本校を巣立っていきます。心より祝福します。

皆さんとの初めての出会いは、昨年度4月の始業式でした。それまで、コロナ禍により、様々な場面において中止や延期、規模縮小など、物事が思うように進まない状況の中、学校生活を送ることになりました。特に、昨年度は、伝統ある文化祭が中止に、国際教育のメインとなる海外との交流も滞り、普通科の修学旅行や国際科のシアトル研修旅行は県内での実施を余儀なくされました。止むを得ない事情とはいえ、皆さんが楽しみにしていたことが奪われてしまったことは心苦しい気持ちで一杯です。

しかし、今年度3年生となった皆さんが中心となって、「今、何をどうすべきか」を念頭に置きながら、那高祭文化祭・体育祭をはじめとする学校行事を成功させ、百周年記念式典も無事終えることができました。また、部活動においても実りある成果を残してくれました。皆さんの行動力と実行力に感謝するとともに、その功績を讃えたいと思います。

那高に着任して、この2年間で皆さんに感じたことですが、

1つ目は、マナー・礼儀が身に付いていて、挨拶ができること。これは、基本的な力が備わっている証で、ご家庭での教育・躾のお陰だと思えます。

2つ目は、人とのコミュニケーション力に優れていること。これは、相手に対する思いやりの心を持っているからで、学校全体にその雰囲気醸し出されていることにもつながっていると思えます。

3つ目は、何事に対しても人のせいにはしないこと。これは、何事も自分事として捉えて対応する力を持っているからです。これらの力が、今の那高を支える原動力になっているのだと感じています。

合間を縫って努力することを惜しまない、「隙間時間」という言葉や、先生方との朝の打合せで、「部活動で怪我をして、今日から松葉杖をつけて登校します。」とか「靴の代わりにクロックスで授業を受けます。」というコメントを聞くにつけ、逆境の中でも頑張っている姿に心打たれました。

部活動の試合で点差をつけられ、劣勢の状況にあっても最後の最後まで諦めずに攻め込む姿や、後輩がミスをした場面で、「何暗い顔してんのよ。大丈夫、大丈夫。」と言って励ます姿など、一生懸命に、ひたむきに取り組む姿はとても感動的で、こちらが教えられることばかりでした。

諦めない気持ちを持ち続けることは、その場面では報われないかもしれないけれど、失敗したり、悔しい気持ちを味わうことは、これから先の場面において、自分自身の糧となり、将来、きっと花を咲かせることにつながるものだと強く感じ入りました。

様々な場面において取り組んでくれた卒業生の皆さんには「ありがとう」という感謝の気持ちを、そして、その「思いのバトン」を受け継いでもらう後輩の皆さんには、さらに那高を発展させていって欲しいと願っています。

本校で3年間取り組んできて、上手くいかなかったとしても、人生はこれからです。山あり、谷あり、長い道のりです。自分自身を信じて、成就するまでその思いを継続して行ってください。必ず道は開けます。また、困難な状況や辛いことがあった時は、ともかく「原点に戻る」「初心に戻る」ことをお勧めします。今、自分がやっていることに誇りを持って、これからの人生を生き抜いて行ってください。

ここで、皆さんに英語でメッセージを伝えます。

Congratulations on your graduation, graduates.

I met you for the first time at the opening ceremony last year.

In the speech at that time, I quoted "Spring has come."

I asked you not to be given "spring" by someone but to get "spring" by yourself.

Have you realized "Spring has come." ? But today is your start, in other words, commencement.

There may be more difficulties and trials ahead of you, however please make the best of the infinite force cultivated in Naga Senior High School. Don't forget that spirit; "Never give up." And challenge anything.

I am sure your future will be as follows, "The world is your oyster."

Finally, here is my farewell greeting.

"We understand things through experience." "Go where nobody has gone. Do what nobody has done."

Glory be to your future, and make your own dream come true. Thank you very much.

結びに、私自身この学校に来て皆さんと出会えたことが何よりの財産・宝物となりました。

保護者の皆様、本日はおめでとうございます。卒業生の皆さん、卒業おめでとう。皆さんの限りない未来を心より祝福し式辞とします。 令和5年3月1日 和歌山県立那賀高等学校 校長 森 勝博